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PRESIDENTE: Bueno, buenos días para todos los honorables 
concejales, que se encuentran en la mañana de hoy, para todo 
el público presente, a nuestro amigo Jorge Abril, un saludo 
especial a su familia, a nuestro compañero Plutarco también 
un saludo especial, que van a ser las personas en un momento 
reconocimiento que se hace por parte del concejo de 
Bucaramanga, un saludo para los periodistas, para el público 
en general, para nuestra policía Nacional, Comisario Sanabria 
y toda la policía que siempre nos acompañan en el concejo, 
señor secretario hagamos el primer llamado a lista por favor, 

SECRETARIO: Buenos días señor presidente, buenos días a todos 
los honorables concejales presentes en este momento en el 
recinto de plenarias del concejo municipal de Bucaramanga, 
igualmente buenos días a la gloriosa Policía nacional de 
Colombia y demás asistentes; primer llamado a lista señor 
presidente hoy 23 de diciembre del año 2023 siendo las 11:03 
a.m. 

MARINA DE JESUS AREVALO: Buenos días para todos, para el 
público que hoy está aquí en el recinto, para los dos eh 
condecorados hoy Jorgito y Plutarco, bienvenidos todos 
presentes. 

 
LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: Muy buenos días para usted 
señor secretario, para los honorables concejales, a quienes 
nos acompañan hoy en las barras, a la policía nacional, a los 
condecorados también enhorabuena, presente señor secretario- 
 
JAVIER AYALA MORENO: presente secretario. 
 
LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES: no respondió al llamado. 
 
CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: señor secretario muy buenos 
días, señor presidente, un saludo especial en esta ultima 
jornada de sesiones del periodo 2023; saludar muy 
especialmente, a la señora Contralora que nos acompaña hoy, a 
los miembros de la mesa principal y a quienes nos honran con 
su asistencia, a Plutarco, un saludo muy especial para JB, 
reconocerles ese trabajo, tan valioso que, durante tantos 
años, hicieron por el concejo entrega y dedicación, mucha 
responsabilidad, doctora Viviana le espera mucho trabajo el 
año entrante, auditorias express, PGA en tránsito, en 
infraestructura, muchos contratos oscuros, que toca 
esclarecer, presidente por el uso de la palabra, Carlos 
Barajas presente. 

 
LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: muy buenos días secretario, 
un saludo muy especial para los compañeros, honorables 
concejales de la ciudad, para los ciudadanos invitados hoy, 
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un saludo fraternal, nos unimos a esa importante celebración 
de hoy especialmente para Plutarco, para JB, igualmente que 
importante exaltación la que se le hace hoy, a nuestro amigo 
Abril tantos años al servicio de esta ciudad  y por su puesto 
de la dirección de tránsito de Bucaramanga, saludar al 
director, saludar a esa dama distinguida de la ciudad, la 
señora Contralora, doctora Viviana que alegría verla en esta 
corporación siempre, nuestro respeto y admiración, para usted 
para todos los ciudadanos, doctor Rafael Horacio Núñez que 
alegría mi amigo verlo aca en esta corporación, un abrazo 
también muy especial para usted y para todos los ciudadanos 
que nos acompañan para la gloriosa  policía nacional nuestro 
respeto y admiración, a todos los ciudadanos; presente señor 
secretario. 
 
JORGE EDGAR FLORES HERRERA: presente señor secretario un 
saludo para todos los concejales y concejalas de Bucaramanga, 
a las personas que se encuentran hoy en el recinto del concejo 
de la ciudad, a la Policía y a las personas que de manera 
especial hoy son citadas para la condecoración, muchísimas 
gracias secretario. 
 
FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: Buenos días señor secretario 
un saludo a usted y a todos los compañeros concejales, a los 
funcionarios de la administración que nos acompañan, Saludar 
a la doctora Viviana, contralora de nuestra ciudad de 
Bucaramanga, asi como también saludar muy especialmente al 
doctor Plutarco, a JB eh a Jorge de la dirección de tránsito, 
desde luego, a todos los ciudadanos que nos acompañan en las 
barras, a la policía nacional, presente señor secretario. 

 
ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: Muy buenos días señor 
secretario, un saludo para usted, como siempre para la mesa 
directiva, darle las gracias a la mesa directiva, también 
saludar a la policía nacional que siempre nos acompaña, a las 
personas que hoy nos están acompañando, a todos los 
homenajeados el día de hoy, amigo Abril, a JB, a Plutarco, 
saludar al director de transito y especialmente a la doctora 
Viviana Contralora municipal que nos acompaña el día de hoy, 
y pues especialmente a ustedes compañeros muchas gracias, por 
esa oportunidad de conocerlos durante estos cuatro años de 
verdad, para mí ha sido un placer conocer personas como 
ustedes, que vamos dejando en el camino pero no sabemos donde 
nos volvemos a encontrar, esta vida es corta pero de alguna 
manera importante tenerlos de compañeros y de verdad aprendí 
mucho en estos cuatro años, agradecerle a Dios y a cada uno 
de ustedes, por las personas que conocí en estos cuatro años 
que para mí fue un  aprendizaje grande y de verdad gracias a 
Dios por la vida que nos dio, pasamos una pandemia y hoy 
estamos aca gracias a el y a la virgen por darnos ese momento 
de vida, y este momento de estar clausurando hoy aca, las 
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sesiones extras, muchas gracias compañeros Dios los bendiga a 
cada uno de ustedes, y a cada de las personas que conocí 
gracias 

 
MARIA CAROLINA HIGUAVITA CONTRERAS: muy buenos días para 
todos, felicitar a todas las personas y agradecer a las 
personas que nos están acompañando hoy en el recinto, también 
quiero darle gracias a Dios y a la vida por darme la 
oportunidad de estar aca contribuyendo con una ciudad, 
construyendo ciudad para cada uno de los sectores, es muy 
gratificante que Dios cumple los sueños cuando uno tiene 
disciplina y proyectos de vida, gracias a ustedes compañeros 
por la oportunidad, de pronto algunas cosas no tan buenas 
otras muy bien espero que podamos encontrarnos en el camino e 
ir creciendo aportándole a la ciudad, construyendo ciudad, 
gracias a todos por loa oportunidad, por el apoyo, por el 
trabajo, por esos buenos mensajes, por cosas que hay que 
mejorar y seguir trabajando todo para ser mejor persona cada 
día, presente. 

 
LEONARDO MANCILLA ÁVILA: muy buenos días para todos, un saludo 
especial a la doctora Viviana encantado de que este aca 
acompañándonos, muy merecido reconocimiento que se hace hoy 
mi amigo Jorge Abril que lo conozco desde hace mucho tiempo a 
la familia felicidades por este reconocimiento, sé que no es 
solamente para usted, es para todos los amigos de transito 
que están aca acompañándolo, porque lo quieren mucho  se la 
gran persona que es, a Plutarco, a JB unas personas que también 
le han brindado tanto a esta ciudad, desde aca desde el concejo  
felicidades muy merecido reconocimiento, Plutarco se la gran 
persona que es usted, y Jb excelente ser humano, saludar a 
todos los que están presentes, a la policía nacional, decirle 
a mis compañeros que fue grato compartir con ustedes cuatro 
años, a los que llegaron a hace poco pues también es grato 
estar con ustedes, haciendo un trabajo por la ciudad, de 
diferentes visiones políticas pero siempre estamos pensando 
en sacar a la ciudad adelante, a los compañeros que se quedan, 
Haciendo ese ejercicio, mil bendiciones sé que hacen un buen 
trabajo, hice grandes amigos en este concejo y seguiremos 
trabajando por nuestra ciudad nos veremos pronto, si si ya 
usted también próximo alcalde; presente señor secretario.  

 
WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: Buenos días compañeros, 
compañeras, a todas las personas que nos acompañan en la 
mañana, saludar especialmente a cada uno de ustedes, ya 
vísperas de navidad ya mañana celebramos reuniones con las 
familias, y desearles un feliz año desde ya a cada uno de 
ustedes, que la vida les bendiga, los acompañe y agradecerles  
Por estos cuatro años, nosotros pues vamos a seguir poniendo 
gorro porque es nuestra misión vigilar los recursos de la 
ciudad y del departamento, agradecerles a dos mujeres muy 
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especiales muy especiales que voy a extrañas a doña María  
Antonia, que siempre estuvo dispuesta a atendernos a cada uno 
de nosotros, y a doña Amparito que siempre estaba pendiente 
de toda la parte administrativa, a estas dos grandes mujeres 
se les aprecia y seles quiere mucho, y a cada uno de ustedes 
también compañeros, presente señor secretario. 

 
NELSON MANTILLA BLANCO: no respondió al llamado. 
 
SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: presente. 
 
MARTIN JESUS OTERO LEON: Muy buenos días señor secretario que 
emoción ver este recinto hoy con gran convocatoria debería 
ser siempre asi y sentir esa energía positiva de la gente de 
Bucaramanga que venga a respaldar a su junta directiva, quiero 
un saludo muy especial a nuestro presidente, un gran hombre 
que conocí  en estos dos meses que Dios me permitió estar en 
el concejo, tengo hoy como un poco de nostalgia porque en este 
pocos días los aprendí a  valorar y a querer, de verdad que 
son personas gratas, son personas que tienen su conciencia de 
trabajo, cada uno de su punto de vista, pero lo importante es 
que conocí personas y seres extraordinarios  y ojala la vida 
nos permita seguir en este transcurrir y encontrarnos para 
seguir formando y haciendo ciudadanía, quiero hoy darle un 
saludo especial a mis compañeros verdad que si me los llevo 
en el corazón,  dejo grandes amigos, y espero que podamos 
seguir construyendo, hoy también quiero aprovechar que están 
los niños de ASOPORMEN, los salude y me parce muy lindo que 
estén con nosotros, igualmente señor presidente permítame  
saludar hoy invite a cuatro grandes amigos, Jairo Duarte, Raúl 
Pérez, Fernando Melo y Alberto Muñoz que me han acompañado en 
todo el trasegar político y han tenido la paciencia y han 
tenido la consagración para el equipo de Bucaramanga es lo 
primero; entonces a todos los voy a extrañar, todos de verdad 
les cogí un gran cariño,  y ojala sigan construyendo los que 
se quedan en el concejo por Bucaramanga; y que no olviden que 
para Martin Otero Bucaramanga es lo primero.  
 
WILSON RAMIREZ GONZALEZ: Gracia señor presidente, saludar muy 
atentamente a las honorables concejales a las concejales, a 
cada uno de personas que tuvieron a bien sacar un tiempo hoy 
para venir a unos grandes reconocimientos que amos hacer en 
la mañana de hoy, para tres grandes amigos, que los llevamos 
en el corazón y con los cuales ahora ahondaremos el tema de 
la felicitación; saludar muy especialmente a la señora 
Contralora del municipio la doctora Viviana bienvenida, y d 
verdad como han dicho mis antecesores en el uso de la palabras 
no tengo sino palabras de agradecimiento para estos concejales 
de la Ciudad, mil gracias porque en este año y medio que 
regrese, hice grandes amigos en el concejo de la ciudad, que 
gran oportunidad haber tenido a estas mujeres tan importantes 
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de la liga gobernantes anticorrupción, como Higuavita, Silvia, 
como  Marinita que la recordaré siempre porque le dije Marina 
al menos venga un día en paz al concejo de Bucaramanga y la 
felicito porque en el ultimo tiempo la he visto muy tranquila 
y de eso podemos dar fe nosotros, saludar muy atentamente a y 
a mis amigos del partido verde, como no recordarlos a ustedes, 
que hicieron un trabajo bien importante, a mis amigos del 
partido liberal, a Robin ,a Pachito, al señor presidente de 
la corporación, amigo querido Javier Ayala y con alguien que 
me quise encontrar en la vida aca sentado con el Chumi 
Castañeda, que gran orador, que gran persona, lo llevo en el 
corazó9n Chumi porque usted es una persona del alma y del 
corazón, también saludar muy especialmente, aquí a mi 
compañero ahora de cambio radical Luis Ávila, no solo tengo 
hoy que saludarlo sino felicitarlo, porque en el día de ayer 
estaba cumpliendo años y pido un aplauso bien grande al 
cumpleañero hoy en el concejo de la ciudad, mi compañero Luis 
Ávila gracias mano, saludar a m i compañero Cristian Reyes, 
amigo querido vicepresidente hoy del concejo de Bucaramanga, 
y que también continua en el concejo de la ciudad igual que 
Luis Ávila, a mi amigo Leonardo Mancilla no de luchas de un 
día sino de mil luchas que hemos dado en la política, con  
Lucho Ávila, con Lucho Mancilla , de verdad Leonardo  que gran 
amigo es usted, que sentido tiene usted con las clases menos 
favorecidas, siga trabajando Leo, a usted la gente lo quiere 
y lo aprecia, a mi pastor amigo Tito de verdad que agradecerle, 
inmensamente por haber tenido la oportunidad de conocerlo aca 
como concejal ya lo conocía en la parte cristiana, de verdad 
que me llevo un gran concepto tuyo Tito el señor lo siga 
Bendiciendo, y para Finalizar a mi amigo  de una y mil b 
batallas cierto Jorgito; mi amigo del polo democrático llego 
se sentó aca y se reeligió que chévere Jorge usted es una 
persona  de las que sabe hacer la política, y que defiende 
los intereses de quienes mas lo necesitan sígalo haciendo q 
Jorge que usted es un baluarte de nosotros, a todos mil gracias 
por haberme dado a mis amigos que están hoy aca en el 
reconocimiento de Jorge Abril; que me ayudaron en la política, 
mil gracias y Wilson Ramírez no se ha terminado sigue vigente 
para la política y aquí estaré ayudándole a Bucaramanga; 
presente señor secretario. 
  
TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: ay buenos días, después de este 
discurso tan sentimental, tan hermoso por esas palabras a cada 
uno, eso es un gran detalle, saludar presidente, a su merced, 
la mesa directiva, bueno hoy es un día importante estamos 
cerrando, no solo clausura de sesiones extraordinarias, sino 
un periodo de cuatro años les mande a buscar esta fótico que 
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es un recuerdo de uno de los años mas 
 

difíciles que fue el 2020, retornando de3spues de la pandemia; 
retornando después de la pandemia, esa fue nuestra primera 
sesión después de pandemia todos con tapabocas y pues esto es 
algo simbólico, con lo que quiero introducir mis palabras; 
porque esa foto dice mucho, habla de una temporada que no fue 
fácil para nadie, pero también habla de la fidelidad de Dios, 
que nos permitió pasar esa crisis y estar de pie, hasta el 
día de hoy y habla de que estamos aquí precisamente es por 
esa gracia y por ese amor, también tengo que decirlo, esto 
habla de equipo, de unidad mucha veces debatimos temas que 
nos llevaron a diferencias pero hoy finalmente esto es lo que 
quedan amigos, abrazos, recuerdos, para mi estar en el concejo 
este primer periodo, es muy especial, llevarme ese recuerdo 
de cada uno y conocerle en este espacio tan importante, a los 
compañeros que llegaron a Martin, a Carito, a Jorge, que se 
unieron en este año pues poco el tiempo pero es importante y 
es justo para uno conocer el corazón de las personas, asi que 
mi aprecio, mi admiración y mi cariño a Jorge que seguirá 
siendo mi compañero, quiero decirles que termina una temporada 
y a los compañeros que van a empezar una nuevo tiempo en su 
vida Leito, Wilson, se que Dios los va a bendecir, donde 
estén, ustedes van a ser productivos, eh van a ser 
fructíferos, po9rqu no es el lugar es lo que esta en nosotros 
lo que hace ser productivos. Saludar también presidente, hoy 
en las tres conmemoraciones importantes, Plutarco, JB, Jorge, 
mi reconocimiento, cerrar este periodo presidente, 
reconociendo y haciendo honor a tres personas en la ciudad es 
importante que en este concejo fue un concejo amplio, un con 
cejo donde reconocimos empresarios, lideres de la ciudad, 
gente que dejo un legado, esto es muy importante en estos días 
alguien dijo este fue el concejo que dio más reconocimientos, 
me alegra estar aquí, un concejo que honra y reconoce la 
gente,  gente que lidera la ciudad, un saludo especial a la 
doctora Contralora, director de tránsito, que bueno tenerlos 
en este lugar presidente, feli8z de estar cerrando aquí, hizo 
una muy buena presidencia lo felicito, gracias por su amistad, 
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y por siempre estar amplio para hacer un debate; para todos 
ustedes Dios les bendiga, presente secretario. 

 
JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: no respondió al llamado. 
 
CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: Bueno muy buenos días para 
todos,  yo creo que es un día muy importante, de sentimientos 
encontrados, de alegría y siempre la gloria a Dios por 
permitirnos estar aca presentes, clausurando un periodo de 
cuatro años, con buenas y bonitas vivencias, siempre la gloria 
Jorgito para Dios, que  nos permite estar aca, la salud, la 
sabiduría y hoy reconocerle el trabajo a tres grandes amigos, 
a usted Jorgito, mi excompañero de trabajo durante muchos 
años, lo he visto crecer, he aprendido también de usted mi 
reconocimiento en esa labor porque ha hecho desde la dirección 
de tránsito, sobre todo en el tema de cultura ciudadana, como 
le apuesta con cariño, con amor, con entrega, con resultados, 
de verdad cuando se ve el trabajo muy meritorio este 
reconocimiento que el día de hoy el concejo de la ciudad , la 
junta directiva de la ciudad a quienes representamos le hace 
en esta ocasión al lado de su familia y sus amigos, de verdad 
que se lo merecen, lo mismo a Plutarco y JB durante más de 30 
años de servicio entregaron su juventud y la de su familia 
siempre aca compartiendo, porque esta es su familia sigue 
siendo y lo  va seguir siendo la corporación, en ese trabajo  
tan bonito que venían haciendo entonces un reconocimiento muy 
importante durante 30 años de servicio, hoy el retiro yo sé 
que son sentimientos bonitos pero Dios les va bendecir y 
seguir en el espacio donde estén van a seguir teniendo 
victorias a JB y a Plutarco, y a los compañeros sobre todo a 
mi compañero Wilson Ramírez a quien le admiro también por ese 
trabajo; tres periodos en el concejo no es gratis cinco 
periodos quiere decir que es un trabajo importante con la 
comunidad 4200 votos en esta última elección lo ratificaron y 
yo se que Dios le tiene cosas grandes, Wilson seguir 
trabajando aca un amigo para seguir trabajando en proyectos a 
futuro y mi admiración y respeto, lo mismo a mis compañeros 
Lucho Ávila, que hicimos una amistad importante, y ahora es 
compañero también de bancada, a Leito y mi admiración y 
respeto excelente trabajo que hace con las comunidades, a Tito 
también durante este periodo cuatro años de trabajo 
incansable, cada uno desde un frente importante, pues Dios 
siempre tiene a hombres que lo llevan en su corazón también 
gobernando y eso es lo importante; entonces también a Jorge,  
que nos estamos conociendo; respeto por el trabajo que hace, 
al Chumi, a Robin, a  Carlitos un excelente trabajo que hemos 
hecho, a Danovis, a Martin que llevamos poco tiempo de 
conocerlo pero también veo que es una excelente persona, un 
trabajador incansable, a Luisa, a Marina, a Silvia, a  María 
Carolina que son las cuatro orquídeas como le dice el Chumi 
también que importante también importante que estos cuatro 
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años también estuvieron acompañándonos   mil bendiciones en 
el camino de cada uno; y hoy tenemos la presencia de un  grupo 
muy importante ASOPORMEN, Dios me los bendiga, un abrazo para 
ustedes que hacen trabajo de agentes, no, agentes también, y 
aquí mi presidente no podía hacer falta a quien acompañe en 
esta mesa directiva este año mil bendiciones, presidente en 
el camino seguimos trabajando por la ciudad y a nuestra 
contralora, director de tránsito y todos sus equipo, de 
personas que nos acompañan aquí Dios me los bendiga Feliz 
Navidad vamos a seguir trabajando más por Bucaramanga, 
gracias. 
 
Señor presidente le informo que el primer llamado a lista lo 
han contestado 16 honorables concejales. 

 
LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES: Muy buenos días, gracias 
secretario por llamarme a lista asi sea la cuarta en el orden 
alfabético, bueno un saludo especial para todas las personas 
que hoy están acompañándonos en este recinto se siente 
chévere, se siente muy bien la compañía de los ciudadanos que 
deciden estar aquí, sé que realizaron también unas 
condecoraciones y por eso están presentes en el día de hoy y 
a mis compañeros, pues ya que veo que están tan efusivos y 
una combinación de puntos varios, con saludo pues darles 
también un agradecimiento como primero en primera importancia 
a Dios que nos permite estar aquí hoy, a dado muchas 
experiencias, durante estos cuatro años, cuatro años que para 
mi personalmente han sido de mucho aprendizaje, y sé que para 
cada persona el estar aquí tiene un proposito y el proposito 
mas importante es el aprender y las personas que quedan aquí 
en el concejo,  compañeros de verdad de corazón, espero en 
algún momento de mi vida, poder ver la política de una manera 
diferente desarrollada con un proposito social, con un 
proposito  de compromiso a nivel Bucaramanga, a nivel social 
y no como siempre se ha visto la política que ha sido un 
transcurrir de solamente méritos personales y de compromisos 
personales y de ámbitos personales y todo lo contrario a u  
tema social y que se vea la política como lo que realmente es 
un trabajo social y no solamente pensando en enriquecer los  
bolsillos personales y que desafortunadamente tengo que 
decirlo, me voy del tema político, voy a seguir como 
empresaria aportándole a la ciudad y aportándole al país con 
mis impuestos, impuestos de un trabajo y hoy compañeros quiero 
decirles que desde el ámbito empresarial es difícil y que lo 
diga Martin y los empresarios que están aca, lleno de retos, 
el pagar impuestos, el pagar todos los compromisos 
prestacionales, que tiene una empresa es de trabajo arduo y 
que en ultimas ese resultado llega aquí a la mano de 
concejales, a la mano de diputados, congresistas, que son los 
que toman las decisiones y que realmente deberíamos ver un 
país próspero  porque aquí en Colombia lo que hay es gente 
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trabajadora, camelladora, que con dolor se pagan los 
impuestos, y porque lo digo que con dolor, con dolor se ve 
como se roban las cosas, como se roban los impuestos, como se 
roba el presupuesto que también debería ir para la gente que 
lo necesita, porque en teoría y en letra  está muy bonito, el 
tema de cómo debería ser invertido lo que las personas de  
estratos mas altos empresarios aportan para el progreso de la 
ciudad; desafortunadamente como en esta administración como 
la deja Juan Carlos Cárdenas, con un sinsabor, con una mal 
gusto como realizo la administración y como realizo su 
desempeño como gerente de la ciudad fue macabro lo digo porque 
ese es el sentir de los empresarios que la plata se va por 
los sifones y realmente no se van por los sifones quedan en 
los bolsillos y en las arcas y en los bolsillos de las personas 
que ustedes también conocen porque para nadie es un secreto, 
que la política esta escrita como debe ser, pero la política 
funciona para robar y eso es lo que vemos, la política , todas 
las elecciones de secretarios, de contralores,  de personero 
de todo lo que supuestamente se tiene que elegir por 
meritocracia no hay ninguna meritocracia, siempre se elige 
por cuotas políticas,  por cuotas de plata y por eso es que 
las cosas no funcionan porque el que roba nadie lo va a 
controlar ni nadie lo va a supervisar porque el mismo que roba 
es el que pone a las personas que lo deben controlar. Muchas 
gracias secretario y presidente por el uso de la palabra. 
 

SECRETARIO: señor presidente le informo que el primer llamado 
a lista lo han contestado 17 honorables concejales por lo 
tanto hay quorum decisorio y deliberatorio. 
 

PRESIDENTE: existiendo quorum decisorio y deliberatorio señor 
secretario leamos el orden del día, por favor. 
 

SECRETARIO: Orden del día: 
PRIMERO: Llamado alista y verificación del quorum. 
SEGUNDO: Lectura, discusión y aprobación del orden del día. 
TERCERO: Discusión y aprobación de las actas numero 153-163-
166-170-175-182-184-186-187-188-189-190-191-192-193-194 del 
2023. 

CUARTO: Autorizar a la mesa directiva para que apruebe y y 
publique el acta 195 de diciembre del 2023, correspondiente a 
esta sesión. 

QUINTO: Lectura de documentos y comunicaciones. 
SEXTO: Proposiciones y asuntos varios. 
SEPTIMO: Himno de la republica de Colombia, himno del 
departamento de Santander, Himno de la ciudad de Bucaramanga 

Clausura de las sesiones extraordinarias del 11 al 23 de 
diciembre del año 2023, intervención del señor presidente de 
la corporación el doctor Javier Ayala Moreno, Bucaramanga, 
fecha sábado 23 de diciembre hora 10: 30 a.m. Lugar a en el 
salón de plenaria Luis Carlos Galán Sarmiento, del concejo 
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municipal de Bucaramanga, firmado por el presidente el 
honorable concejal Javier Ayala Moreno y el secretario general 
Wilmar Alfonso Palacio Verano.  Ha sido leído el orden del 
día señor presidente. 

 
HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESUS: presidente perdón una 
moción si nos puede aclarar el punto de la autorización que 
lo leyó muy rápido secretario. 
 

PRESIDENTE: léalo nuevamente para que la concejal Marina 
quede… gracias. 
 

SECRETARIO: CUARTO: Autorizar a la mesa directiva para que 
apruebe y publique el acta 195 de diciembre del 2023, 
correspondiente a esta sesión. 
 

PRESIDENTE: Es para publicarla porque toca oficialmente 
hacerla, aprueban el orden del día los honorables concejales, 
 

SECRETARIO: ha sido aprobado el orden del día señor 
presidente. 
 

PRESIDENTE: continue secretario. 
 
SECRETARIO: Discusión y aprobación de las actas numero 153-
163-166-170-175-182-184-186-187-188-189-190-191-192-193-194 
del 2023. Ha sido leído el tercer punto del orden del día 
señor presidente. 
 

PRESIDENTE: Aprueban las actas en mención los honorables 
concejales. 

 
SECRETARIO: han sido aprobadas las actas mencionadas señor 
presidente.  
 

PRESIDENTE: continue señor secretario. 
 
SECRETARIO: CUARTO: Autorizar a la mesa directiva para que 
apruebe y publique el acta 195 de diciembre del 2023, 
correspondiente a esta sesión. 
 
PRESIDENTE: lo aprueban los honorables concejales. 
 
SECRETARIO: han sido aprobado el cuarto punto del orden del 
día señor presidente. 
 
PRESIDENTE: continue secretario. 
 
SECRETARIO: lectura de documentos y comunicaciones; señor 
presidente le informo que no hay documentos ni comunicaciones 
por leer en la secretaria. 
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PRESIDENTE: continue secretario. 
 
SECRETARIO: Proposiciones y asuntos varios. Le informo que no 
hay proposiciones ni asuntos varios por leer, 
 
PRESIDENTE: vamos a dejar ese punto pendiente, si quiere vamos 
a dar un receso, hacemos la transmisión, hacemos las 
condecoraciones y volvemos con ese punto, les parece, 
concejales. 

 
SECRETARIO: asi será señor presidente. 
 
PRESIDENTE: Entonces vamos a hacer un receso para hacer las 
condecoraciones pero seguimos transmitiendo Jose porque hay 
personas fuera del país que están mirando la transmisión de 
la condecoración. Entonces entramos en un receso, Jose, pero 
siga la transmisión por favor. 

  
RECESO 
 
SECRETARIO: Bueno buenos días para todos nuevamente, 
especialmente saludar en este momento, al señor Jorge Eliecer 
Abril Quiñonez que es el condecorado en este momento por todos 
los aportes, que Jorge le ha hecho a la ciudad de Bucaramanga, 
en temas de transporte y de seguridad vial reconocido en esta 
ciudad y también internacionalmente Jorge, el concejo 
municipal de Bucaramanga hoy se honra en otorgarle la presente 
condecoración, la cual esta contenida en la resolución  218 
del 19 de diciembre del 2023 la cual dice asi: por lo cual se 
otorga condecoración orden ciudad de Bucaramanga categoría al 
merito humano y social la mesa directiva del concejo municipal 
de Bucaramanga en el ejercicio de sus facultades legales 
reglamentarias y considerando:  

A. que mediante acuerdo municipal N°040 del 19 de agosto de 
1999 se creó la condecoración orden y ciudad categoría al 
mérito humano y social determinando que tal distinción, 
está destinada y a estimular a las personas, entidades o 
instituciones municipales, departamentales, nacionales o 
extranjeras, que desarrollen y fomenten la ciencia, la 
tecnología, la educación, la cultura, el deporte, la 
ecología, el medio ambiente, la cívica, el  bien social y 
el desarrollo industrial y empresarial en sus diversas 
manifestaciones o que realicen aportes al bien de la 
comunidad de manera significativa, que exalte y beneficien 
a nuestra sociedad engrandeciendo con sus logros 
constituyéndose asi en referente para las nuevas 
generaciones,  

B. que el señor Jorge Eliecer Abril Quiñonez ingreso a la 
dirección de transito de Bucaramanga el 20 de Abril de 
1988, se posesiono como agente de tránsito, posteriormente 
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fue encargado como  técnico operativo por un periodo de 10 
años aproximadamente, fue comandante encargado por un 
tiempo corto, igualmente gestiono junto al consejo 
superior de policía judicial la creación de la unidad de 
levantamiento de victimas en la vía Pública, en la 
actualidad es de las mejores unidades criminalísticas del 
país. 

C. Que el señor JORGE ELIECER ABRIL QUIÑONEZ, a realizado 
campañas educativas, en empresas y colegios, incluyendo la 
fundación ASOPORMEN; logrando en el año 2015 junto a la 
oficina de cultura vial un numero de cinco mil jóvenes, de 
colegios de la ciudad como guías de tránsito, de cada 
institución. 

Que el señor JORGE ELIECER ABRIL QUIÑONEZ, fue designado por 
la dirección de transito  de Bucaramanga, junto con el 
comandante de la Milcíades Gómez, para asistir como invitados, 
a Madrid España a participar del II encuentro Iberoamericano 
de seguridad Vial ganando el II puesto después de España en 
Temas de prevención vial; que durante los años 2020 y 2023 
la  International Police Association, delegación de Madrid 
visito Colombia para realizar talleres en materia de violencia 
Familiar, violencia de genero y violencia vial, asimismo 
visitaron Bucaramanga, donde fueron recibido en la dirección 
de transito por el agente JORGE ELIECER ABRIL QUIÑONEZ, quien 
según el  boletín informativo, N°3  del 2023 septiembre 
emitido por la International Police Association fue 
catalogado como gran anfitrión y  mejor persona; que la 
International Police Association delegación de Madrid, otorgo 
reconocimiento al señor JORGE ELIECER ABRIL QUIÑONEZ, por su 
colaboración con Madrid por la prevención y su excelente labor 
constante para la capacitación de la población, la policía, 
organismos  y diversas instituciones de Colombia, sumando 
siempre con su esfuerzo y dedicación altruista para conseguir 
el bien común, que el 7 de diciembre del 2023, la dirección 
de tránsito de Bucaramanga, otorgo reconocimiento al señor 
JORGE ELIECER ABRIL QUIÑONEZ por la valiosa labor, esfuerzo y 
dedicación durante los años de servicio a la comunidad y a la 
dirección de transito de Bucaramanga, en mérito de lo expuesto 
resuelve, ARTICULO PRIMERO:  exaltar al señor JORGE ELIECER 
ABRIL QUIÑONEZ, con la orden ciudad de Bucaramanga al merito 
humano y social por su liderazgo, servicio a la comunidad y 
exaltación del ayuntamiento de Madrid como agente de transito 
de Colombia. ARTICULO SEGUNDO: La presente exaltación se 
entregará al señor JORGE ELIECER ABRIL QUIÑONEZ, para el 
efecto el honorable concejal Wilson Ramírez González. ARTICULO 
TERCERO. La distinción otorgada en ceremonia especial que se 
cumplirá en el salón de plenarias Luis Carlos Galán Sarmiento 
En el mes de diciembre en curso. Publíquese, notifíquese y 
cúmplase se expide en Bucaramanga, a los 19 días del mes de 
diciembre, del año 2023, firmado por el presidente, el 
honorable concejal Javier Ayala Moreno, El primer 



 CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 

2017  

Código:       

CPOL-FT-01 
Serie: 

Página 14 

de 34 

  

 

FOLIO 14 

  

 

vicepresidente el honorable concejal Luis Fernando Castañeda 
Pradilla, el segundo vicepresidente el honrable concejal 
Cristian Andrés Reyes Aguilar, El secretario general Wilmar 
Alfonso Palacio Verano y el autor el honorable concejal Wilson 
Ramírez González. 
Leída la resolución N°218 contiene la condecoración y 
exaltación al Señor Jorge Eliecer Abril Quiñonez le doy la 
palabra al honorable concejal Wilson Ramírez González. 
 

INTERVENCION DEL H.C. WILSON RAMIRES GONZALEZ:  Bueno muy 
buenos días para todos saludar muy atentamente a la mesa 
directiva del Concejo, a los 19 honorables concejales que 
aprobaron esta proposición para exaltar una labor bien 
importante de un amigo muy especial como Jorge Eliecer Abril 
Quiñonez, quiero saludar muy atentamente a la señora 
contralora doctora Viviana Muchas gracias por venir, al Señor 
director de tránsito Carlos Bueno gracias por estar en la 
mañana de hoy acompañando a Jorge, una de las personas 
importantes que usted tiene allá en la dirección de tránsito 
quiero saludar muy atentamente a un gran amigo a Núñez la 
torre que fue director de tránsito también que está en la 
mañana de hoy saludar muy atentamente a la familia de Jorge 
abril aquí a Lucho, Luis Eduardo, a Jaqueline, a Miguel Ángel, 
también a Elva, que la vi por acá también a Elvita, a Juliana 
también que está con nosotros, a toda la familia que vinieron 
hoy a acompañarlo, a los amigos de la dirección de tránsito 
que tuvieron a bien estar hoy acá, a su querida esposa a sus 
hijos que también lo acompañan hoy y por sobre todo a los 
amigos de la dirección de tránsito Bucaramanga a Edgar Cordero 
amigo especial de Jorge con el cual has dado una lucha no solo 
en el tema de tránsito sino también en la tema sindical gracias 
por venir también quiero saludar muy atentamente hoy a las 
personas que hicieron posible esta condecoración a las 
personas de mi oficina a Nancy Anaya nuestra abogada a Rocío 
Páez, a keli que también están hoy con nosotros la llevaré en 
el corazón grandes personas grandes trabajadores y a todos 
los honorables de las honorables concejales de la ciudad 
Bucaramanga a Elsita una amiga de un corregimiento también 
que vino a acompañar este proceso, gracias Elsa Arango por 
estar acá a mi amigo Daniel Lozano abogado que también está 
en la mañana de hoy Bueno a todas estas personas que tuvieron 
a bien venir pero por sobre todo a nuestros niños de ASOPORMEN 
que fueron unas personas importantes que Jorge formó y ha 
formado y seguirá siendo en el allá Desde la dirección de 
tránsito de Bucaramanga;  este reconocimiento se hace en vida 
porque las cosas hay que hacerlas en vida y no cuando ya no 
estemos Y qué bueno que Jorge ha hecho una labor cultural 
importante desde la dirección de tránsito de Bucaramanga cómo 
no recordar con todos esos comandantes que usted ha tenido 
pero en especial a uno como Gerardo Hernández que tuvo a bien 
acompañarlo hoy gracias Gerardo porque usted es un amigo 
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También importante para nosotros Yo creo que para Jorge es un 
motivo de satisfacción tenerlo hoy aquí con su familia 
contento con sus amigos más allegados porque al fin y al cabo 
Jorge es un, un reconocimiento a su trabajo que ha hecho yo 
creo que en vano más de 30 años al servicio de la dirección 
de tránsito puede decirle que es una de las personas que puede 
uno decir desde como ciudadano de a pie que le ha cumplido a 
la dirección que ha sido honesto que ha sido transparente que 
ha trabajado en bien de la ciudad y en bien de cada uno de 
nosotros a mí yo no me queda sino decirle Jorge usted es mi 
amigo usted es mi hermano y a su familia mis gracias por venir 
Dios me dio la oportunidad de Volver al consejo de bucaramanga 
y quiero darle las gracias a Dios porque me dio la oportunidad 
también de hacer esta proposición y condecorar a un gran amigo 
como Jorge Eliecer Abril Quiñonez yo quiero decirle a los 
concejales y quiero decirle a Jorge Eliecer Abril Quiñonez 
hoy antes de irme del Concejo de la ciudad y a todos los que, 
que están hoy acá en el concejo de la ciudad quiero dejarles 
estas palabras para que las recuerden por siempre los hermanos 
no siempre son los amigos pero los amigos siempre serán 
nuestros hermanos muchas gracias porvenir, gracias por estar 
acá y nos vamos con la satisfacción del deber cumplido de 
haber ayudado a Bucaramanga pero no quiero terminar hoy mi 
intervención sin también felicitar a un gran amigo como 
Plutarco Báez con Plutarco Báez no nos conocemos hoy cuando 
yo trabajaba en el concejo Bucaramanga fue mi compañero y 
ahora yo como concejal de Bucaramanga quiero decirle me siento 
honrado de haber tenido una persona como Plutarco Báez como 
compañero de trabajo, qué gran persona qué gran ser como es 
usted Plutarco que entregó mucha de su vida a este concejo de 
la ciudad y por eso el concejo hoy hace una exaltación 
importante por usted, porque usted se la jugó por nosotros 
Porque nos protegió porque que nos ayudó porque se puede decir 
que es uno de los funcionarios estrellas que deja hoy y va a 
sentir un, un vacío el concejo Bucaramanga porque la 
sapiencia, la sabiduría que tenía Plutarco pues toca pedirle 
el favor que también nos ayude con los nuevos que llegan acá 
el concejo de la ciudad gracias Plutarco, a todos Mil gracias 
que el señor los bendiga y que la paz del Señor esté con cada 
uno de ustedes mil gracias; voy a invitar a niños de que 
vengan acá para que ellos entreguen este reconocimiento bien 
especial a este gran amigo Jorge Eliecer Abril. 
 

SECRETARIO: en, en este momento le doy la palabra al señor 
Jorge Eliecer Abril Quiñonez. 

 
INTEERVENCION DEL SEÑOR JORGE ELIECER ABRIL QUIÑONEZ Bueno 
una vez más en este recinto de una forma diferente recibiendo 
la gratificación de todos y cada uno de ustedes, de mi familia, 
de mis hermanos, de mis amigos, de mi mamá y de mi papá, que 
en paz descansen seguramente estarán también ahí celebrando 
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por supuesto que sí y tal vez esto es la trayectoria e de la 
humildad de la sencillez de la honestidad de recorrer una 
institución de la mejor manera haciendo las cosas como mejor 
lo hemos podido hacer Wilson muchísimas gracias mi querido 
hermano mi querido, querido amigo por este reconocimiento tan 
especial que junto con todos y cada uno de ustedes presidente 
Cristian y todos y cada uno de los personas que me acompañan 
les estoy muy agradecido a mi amor a mi esposa que siempre ha 
estado ahí también lidiando frente a todas estas cosas porque 
no es fácil estar desgastando el tiempo y a veces dejamos la 
familia de un lado pero hoy me siento extremadamente feliz, 
comandante Gerardo doctor Rafael mi director de tránsito 
doctora Viviana gracias por ese llamado y todos los que me 
acompañan el día de hoy de verdad que decirles inmensamente 
gracias muchísimas gracias Y esto no para acá nos toca 
continuar la tarea porque aún nos quedan dos años para seguir 
en este proyecto pero lo más grandioso que me puede pasaren 
la vida en este instante definitivamente es decirle a todos 
ustedes que esto es lo que me engrandece este grupo de personas 
que me han enseñado verdaderamente Cuál es el significado del 
amor de la transparencia de la honestidad de decirle a la 
ciudad que somos incluyentes y vamos a seguir siéndolo porque 
tal vez ellos son los únicos que una otra manera salvarán el 
mundo porque aquí se hay amor del puro sinceridad honestidad 
y cosas bellas a todo es equipo de mis amigos de ASOPORMEN 
Los amo y los seguiré amando por el resto de mi vida muchísimas 
gracias Hoy tengo la presencia de mi hermano Ludwig desde 
España que se fue del el mes de enero Ludwig aquí está su 
hermano hace unos años usted también estaba en este recinto y 
de verdad que me enaltece verlo en ese momento des de ese 
lugar los quiero muchísimos concejales gracias por este 
reconocimiento y créanme que no, no he fallecido en 35 años 
menos en 2 años mis hijas, mis hijos, bebes de verdad que los 
amo por sobre todas las cosas y gracias muchísimas gracias a 
todos muy ambles. 
 

SECRETARIO: en este momento le doy la palabra al señor Edgar 
Cordero. 
 

INTERVENCION DEL SEÑOR EDGAR CORDERO: eh Muchas gracias 
señores concejales muy buenos días un saludo muy especial de 
verdad que es un momento bastante emotivo, quiero saludar a 
todos mis compañeros y excompañeros al comandante Gerardo 
Hernández a la familia de mi amigo y hermano Jorge abril 
verdad Wilson Ramírez que es un gesto muy humano concejal 
Javier Ayala que puso siempre su presidencia a disposición 
nuestra Verdad que es una persona de una sensibilidad Javier 
única y bendito sea Dios que lo premia para que continúe con 
esta labor de concejal Wilson esto no para aquí tampoco esos 
4200 y pico casi 4300 votos es un trabajo representativo de 
algunos amigos que vieron a bien en usted la persona que eso 
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no se puede echar a la borda y hay que continuar Jorgito 
Gracias por ser mi amigo de verdad que con Jorge parecemos 
como Don Quijote y Sancho pero yo no sé quién será Sancho no 
pero verdad que, que hemos hecho una, una tarea gigantesca 
una labor siempre de la mano y en Solidaridad con Jorge en 
algunos aspectos me dice venga acompáñeme allí yo recuerdo en 
una reunión que, que me dijo Ed lo espero mañana a las 7 de 
la mañana las 19:28 y yo llegué allá a las 7 de la mañana y 
era una reunión concejal Chumi de policía judicial de todas 
las autoridades judiciales de Santander estaba hasta la 
registraduría medicina legal cuando dice en una reunión Bueno 
ya con Edgar hemos hablado y hemos tomado la determinación de 
empezar a hacer lo que tiene que ver con nuestra labor que es 
la inspección técnica cada el CTI la SIGIN ya tienen mucho 
trabajo vamos a hacerlo nosotros yo estuve emocionado pero 
nunca imaginé que me tocara también a mí en cabeza de esa esa 
propuesta J pero lo hemos logrado Jorgito y eso fue en el 2008 
llevamos 15 años de verdad sacando adelante esa unidad de 
investigación y, y inspección técnica cadáver y  uno dice 
Jorge es uno dice la vida es una película y uno se pone a 
mirar una película y está mirando cómo va a ser el final qué 
va a pasar pero aquí Jorge se ha encargado de escribir su 
propia película de marcar todo su derrotero de, de, de hacer 
historia y Jorge no va pasar desapercibido lo que lo que ha 
sucedido hoy no es gratis verdad yo traigo a colación un poema 
de Antonio Machado que dice Caminante no hay camino y el 
camino se hace al andar y son tus huellas Jorge son sus huellas 
las que marcan el camino y usted ha dejado huella y seguirá 
siempre dejando huella y, y, y eso es importante porque el 
camino no está el camino lo abrimos Nosotros con nuestras 
actuaciones el camino es  incierto pero cuando uno tiene pasos 
de grande de gigante marca su propio camino Jorge y usted lo 
ha sabido hacer; ha marcado siempre un camino mire que, que, 
que todo el trabajo que ha logrado hacer que muchos también 
lo pudieron hacer pero no lo hicieron por qué porque el camino 
se lo hace cada persona Jorge muchas gracias de verdad para 
adelante eh yo miro a Jorge y digo Jorge está hecho de un 
material muy diferente nosotros podemos mirar unas bombas y 
usted llene una bomba con aire pero llene la otra con helio 
la de helio se eleva y Jorge donde lo pongan siempre va a 
estar con ese helio interno que lo va a exaltar y lo va a 
Elevar y es ese material Jorge es ese material que usted lleva 
por dentro que siempre lo va a tener arriba entonces señores 
concejales qué bonito verdad que en forma unánime los19 
concejales hubiesen aprobado este exaltación muy merecida 
verdad eh y quiero decirles que no nos resta sino decirle 
gracias a todos ustedes Wilson gracias, gracias porque Wilson 
ha demostrado que más que una persona un compañero es un amigo 
y los amigos tenemos que estar en todo momento verdad que 
muchas gracias y vuelvo y le digo Javiercito gracias porque 
usted puso esta es su presidencia no solamente en estos 
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momentos sino cuando nosotros requerimos que necesitábamos 
que verdad necesitamos elevar nuestra voz usted aquí nos la 
puso a disposición Dios los bendiga señores concejales por su 
sensibilidad con sé al Robin felicitaciones siga manteniendo 
esa sencillez esa humildad que usted va, va para como se dice 
para altos cúspides lo más igual que Cristian que no lo veo 
ah sí aquí está Cristian de verdad que muchas gracias a todos 
ustedes Chumi al a al concejal Mancilla al, al, al concejal 
Tito, Ávila, todos ustedes de verdad que muchísimas gracias 
igual que a Martín, a pesar de que tan poquito tiempo lo mismo 
a Edgar, Edgar Flores él muy amablemente nos dijo hermano mi 
credencial va a ser para ustedes muchísimas gracias Dios les 
bendiga y de verdad Jorge siga haciendo camino y siga dejando 
huella muchas gracias. 
 

INTERVENCION DEL H.C. WILSON RAMIREZ GONZALEZ: Bueno vamos a 
terminar la condecoración de Jorge Eliecer Abril invitando al 
Señor director de tránsito pues obviamente como el jefe 
directo de, de Jorge para que exprese unas palabras también 
de reconocimiento porque sé que la dirección de tránsito 
también lo hizo en estos días con señor director usted tiene 
también el uso de la palabra. 

 
INTERVENCION DEL DIRECTOR DE TRANSITO: bueno, buenos días a 
todos e me siento muy complacido y muy honrado de hacer parte 
de este homenaje que se le hace a Jorge, eh que como muchos 
delos agentes le han entregado su vida a la institución y a 
la ciudad 30 años deservicio luchando por el tema de la cultura 
Vial luchando por los temas de inclusión eh que como muchos 
de los agentes al sol y al agua están todo el día dando lo 
mejor de sí para poder lograr una mejor movilidad en la ciudad 
y sobre todo para salvar vidas; es un reconocimiento merecido 
que hago digamos extensible a todo el cuerpo motorizado en 
representación de Jorge y esperemos que no sea el último para 
todo el trabajo que está haciendo la dirección de tránsito y 
que se ve representado en Jorge durante esos 30 años de trabajo 
arduo luchando por el tema de cultura vial un aplauso para 
Jorge  
 

PRESIDENTE: Wilson damos un espacio para fotos para que 
despida usted sus invitados le parece. 
 
 

INTERVENCION DEL H.C. WILSON RAMIREZ GONZALEZ: presidente un 
minuticos para que Jorge pues con ya con la condecoración se 
tome la foto con sí, sí vamos a dar unos minutos y Jorge va a 
pasar aquí al puesto de cada uno de los concejales para darles 
un agradecimiento bien especial. 
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PRESIDENTE:  secretario continuemos con las condecoraciones 
por favor próxima condecoración señor presidente una 
condecoración muy especial para un gran ser humano y un gran 
trabajador como el señor Plutarco Báez González que ha 
entregado su energía vital a esta corporación pública durante 
tantos años y especialmente en este año que trabajó en la 
secretaría general eh mostrando su entereza su, su honestidad 
en el trabajo y su compromiso con la corporación y su sapiencia 
Muchas gracias Plutarco por el trabajo que ha hecho en esta 
corporación y especialmente el trabajo en la secretaría 
general este año resolución 223 del 21 de diciembre del2023 
por la cual se otorga la condecoración orden ciudad de 
bucaramanga categoría al mérito humano y social la mesa 
directiva del Concejo del honorable Concejo de Bucaramanga en 
ejercicio de sus facultades legales reglamentarias y 
considerando: 

A. que por el acuerdo municipal número 040 del 19 de agosto 
de 1999 se creó la condecoración orden ciudad de 
Bucaramanga determinando que tal distinción está 
destinada a incentivar y estimular a las personas 
entidades o instituciones municipales departamentales 
nacionales o extranjeras que desarrollen y fomenten la 
ciencia, la tecnología, la educación, la cultura, el 
deporte, la ecología, el medio ambiente, la cívica, el 
bien social y el desarrollo industrial y empresarial en 
sus diversas manifestaciones o que realizan aportes al 
desarrollo de la comunidad de manera significativa que 
exalten y beneficien a nuestra sociedad. 

B. Que el señor Plutarco Báez González  es funcionario se 
presentó en el despacho de la presidencia el día 2 de 
enero de 97 en el cargo de auxiliar administrativo y 
ocupando diferentes funciones dentro de la planta 
globalizada del Concejo municipal en Comisión como 
tesorero general encargado de la oficina de control 
interno e igualmente ocupó otros cargos en Comisión 
fuera de la corporación presentó renuncia con ocasión 
del reconocimiento de pensión a partir del primero de 
agosto del 2023 a cargo de auxiliar administrativo y 
secretario de la comisión segunda o comisión del plan 
gobierno y Obras. 

C. Que el señor Plutarco Báez González como funcionario ha 
dejado un legado al consejo municipal de Bucaramanga con 
sus aportes de más de 23 años el mayor de crecimiento 
de experiencia conocimientos destacándose en el buen 
trato humano y social con los usuarios internos y 
externos a una comunidad latente de ayuda colaboración 
y solidaridad hacer un reconocimiento de su labor 
responsabilidad y compromiso institucional. 

D. Que el señor Plutarco Báez González realizó de alta 
calidad sus funciones encomendadas, con sus puestos de 
trabajo y encargos con honestidad dedicación 
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responsabilidad lo que contribuyó a cumplimiento de los 
objetivos y metas que en sesión plenaria extraordinaria 
se aprobó por unanimidad la proposición presentada por 
el honorable concejal Cristian Andrés Reyes Aguilar en 
mérito de lo expuesto resuelve: 

ARTÍCULO PRIMERO otorgar la exaltación orden ciudad de 
Bucaramanga categoría al mérito humano y, y social al señor 
Plutarco Báez González por su sentido de pertenencia 
compromiso y disciplina por más de 23 años al servicio de 
la corporación. 
ARTÍCULO SEGUNDO la presente resolución de exaltación se 
entregará al Señor Plutarco Báez González comisión mándelo 
al honorable concejal Cristian Andrés Reyes Aguilar 
ARTÍCULO TERCERO la distinción otorgada será impuesta en 
ceremonia especial que se cumplirá en el salón plenaria 
Luis Carlos Galán Sarmiento, en el mes de diciembre del año 
en curso; notifíquese, comuníquese y cúmplase se despide 
en Bucaramanga el 21 del 21 día del mes de diciembre del 
año 2023 firmada por el presidente el honorable concejal 
Javier Ayala Moreno, el primer vicepresidente el honorable 
concejal Luis Fernando Castañeda Pradilla, el segundo 
vicepresidente y autor el honorable concejal Cristian 
Andrés Reyes Aguilar y el secretario general Wilmar Alfonso 
Palacio Verano. 
Leída la resolución número 223 del 2023 le doy la palabra 
al honorable concejal Cristian Andrés Reyes Aguilar. 

 
INTERVENCION DEL H.C. CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: bueno 
nuestro amigo Plutarco Báez González hoy he sido designado 
para mí es un honor entregarle un reconocimiento no de parte 
de Cristian sino de cada uno de los concejales porque todos 
estuvimos de acuerdo en participar y entregarle este 
homenaje a, a usted Plutarco por todos los años de servicio 
con las cualidades que ya el secretario y quedaron plasmadas 
dentro de la resolución mil gracias de parte de cada uno 
de sus compañeros de parte de los concejales que pasaron 
por esta institución esta corporación mil gracias de parte 
de los bumangueses por esos más de 23 años de trabajo arduo 
incansable con honestidad y con transparencia que nos 
llevaron a que esta esta corporación vengan dando buenos 
resultados hoy la bendición siempre de Dios para usted que 
goce esa pensión muy merecida por todos estos años de 
servicio y trabajo arduo eh a favor de los bumangueses y 
de   consejo de Bucaramanga el señor presidente también la 
mesa directiva y los concejales de la ciudad les deseamos 
los mejores de los éxitos en ese trasegar en ese camino de 
vida para usted y todos los suyos una bendición de verdad 
no nos queda sino decirle de parte de la corporación del 
Concejo de la ciudad mil y mil y mil gracias por esos 23 
años de servicio y pido un fuerte aplauso en reconocimiento 
Esto no es una despedida esto es un homenaje yo sé que lo 
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vamos a tener por acá acompañando muchas situaciones de 
verdad se lo merece y se merece muchas cosas más al igual 
que nuestro compañero y amigo JB quien pues hoy 
desafortunadamente no nos pude acompañar porque sabe 
cumpleaños ya tenía un viaje pero estaremos también 
haciéndole una ceremonia y reconocimiento a él por toda esa 
trayectoria tanto periodística como también como 
funcionario de la corporación todo mi reconocimiento desde 
acá para JB nuestro gran amigo que le decimos así de corazón 
de cariño y para usted Plutarco te tengan mil y mil 
bendiciones una feliz navidad entregarle esta corporación 
para que lo tenga usted en su casa sus hijos sus nietos lo 
puedan ver de todo lo que usted ha hecho invito al señor 
presidente Para que entregue acá el diploma y la medalla y 
a los compañeros también los invito para que le entreguemos 
a Plutarco esa condecoración.  
 

SECRETARIO: Le doy la palabra al señor Plutarco Báez 
González. 
 

INTERVENCION DEL SEÑOR PLUTARCO BÁEZ GONZÁLEZ: bueno no 
puedo dejar pasar esta oportunidad para primer lugar darle 
gracias a Dios por estos momentos que son inolvidables y 
más cuando se comparten con personas como ustedes que han 
marcado digamos una historia en mi vida porque desde 1997 
que iniciamos a trabajar en el concejo de Bucaramanga y a 
lo largo de los años hemos podido conocer personas de muy 
alto prestigio que le han contribuido mucho a la ciudad he 
estado presente por lo menos en siete o seis periodos 
constitucionales del Concejo en la cual hemos podido 
conocer a un gran número de personas que la llevo en mi 
corazón y en este tiempo ustedes que han podido también eh 
de alguna manera conocer el trabajo que hemos realizado a 
lo largo de aquí del Concejo de la ciudad el cual pues estoy 
pues no tengo palabras para agradecerle a la 
institucionalidad del Concejo Bucaramanga la oportunidad 
que me ha dado de conocer primero que todo lo público y en 
segundo lugar de haberme hecho profesional en, en, en mi 
carrera que amo como es la administración de empresas y las 
finanzas públicas  igualmente a través del trabajo en el 
concejo pude con formar una bella familia y educar a dos 
grandes hijos que hoy son dos grandes profesionales 
egresados de la UIS eso me llena de, de satisfacción y un 
agradecimiento a toda mi familia mi querida esposa y a mis 
hijos que están en la distancia pero que están muy 
pendientes de este tema a ustedes muchas gracias les deseo 
los mejores éxitos en los próximos años y una feliz navidad 
para todos muchas gracias. 
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PRESIDENTE: señor secretario vamos a levantar el receso Jose 
vamos a levantar ya el receso y hacemos verificación del 
quorum por favor. 

 

SECRETARIO: sí señor presidente verificación del quorum: 
 

MARINA DE JESUS AREVALO: presente. 
 
LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: presente. 
 
JAVIER AYALA MORENO: presente secretario. 
 
LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES: no respondió al llamado. 
 
CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: presente señor secretario. 
 
LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: presente secretario. 
 
JORGE EDGAR FLORES HERRERA: presente. 
 
FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: no respondió al llamado. 
 
ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: presente señor secretario. 
 
MARIA CAROLINA HIGUAVITA CONTRERAS: presente. 
 
WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: no respondió al llamado. 
 
LEONARDO MANCILLA ÁVILA: no respondió al llamado. 
 
NELSON MANTILLA BLANCO: no respondió al llamado. 
 
SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: presente. 
 
MARTIN JESUS OTERO LEON: presente señor secretario. 
 
WILSON RAMIREZ GONZALEZ: no respondió al llamado. 
  
TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: no respondió al llamado. 
 
JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: no respondió al llamado. 
 
CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: presente y saludo especial al 
concejal Pachito. 
 
Señor presidente le informo que el llamado lista han 
contestado 11 honorables concejales existiendo quórum 
decisorio y deliberatorio. 
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PRESIDENTE: Existiendo quorum decisorio y deliberatorio 
continuemos con el orden del día, En qué punto estamos señor 
secretario. 
 

SECRETARIO: sexto punto del orden del día señor presidente no 
hay proposiciones por leer por la secretaria; asuntos varios  
 

PRESIDENTE: estamos en asuntos varios voy a darle la palabra 
a los concejales no que no se han despedido porque la mayoría 
ya lo hicieron concejal Francisco tiene la palabra el concejal 
Francisco no será la palabra para despedirse. 
 

SECRETARIO: señor presidente se registra la asistencia del 
concejal Jorge, 
 

PRESIDENTE:   Francisco, Francisco tiene 5 minutos para que 
se despida. 
 

INTERVENCION DEL H.C. FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: bueno 
presidente muchas gracias a usted sea esta la oportunidad para 
agradecer a todos los compañeros por estos 4 años con algunos 
menos tiempo de poder compartir ante todo mi señor padre 
siempre me enseñó desde muy pequeño que uno en la vida lo que 
debe dejar es amigos por donde pase todos somos seres de pasos 
y, y los que son los que somos fugaces somos nosotros los 
humanos y no las estrellas entonces eh compañeros agradecerles 
a todos de todos hemos aprendido muchas cosas yo creo que eh 
los temas políticos no pueden superar los temas humanos, los 
temas de los valores, de las virtudes, que cada uno de cada 
uno de ustedes y nosotros tenemos y yo creo que hoy en nombre 
de la bancada liberal también agradecerles a todos por esta 
oportunidad que se nos dio encabeza de nuestro compañero 
Javier Ayala de poder liderar el concejo en este último año 
eh Para mí es una gran fortuna y una gran posibilidad que me 
permite hoy Dios eh determinar un periodo de ser concejal de 
la capital de nuestro departamento un hijo de esta ciudad pero 
también de la provincia de que Dios me ha permitido pues desde 
luego llegar a este importantísimo cargo que ustedes hoy y 
nosotros ostentamos desearle Las mayores bendiciones de Dios 
a los que repiten ya los que siguen en esta lucha en esta 
representación por las causas sociales que cada uno de ustedes 
desde luego lideran y representan y bueno esperamos desde la 
asamblea del departamento donde muchos ciudadanos nos han 
permitido llegar poder representarlos dignamente también a 
los más de 6800 ciudadanos que votaron por la asamblea de 
Pacho González y a los 32,800 ciudadanos que nos permitieron 
llegar allí decirles compañeros en la asamblea cuenten con un 
amigo por encimade todo un servidor donde vamos a tratar de 
hacer una muy buena representación dela ciudad y del 
departamento desde luego esa era mí, mi mensaje decirles a 
los compañeros que junto con Robin y con el compañero Ayala 
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en unos momentos les pedimos pues que queremos hacer compartir 
con ustedes como despedida de año y de Navidad algo muy 
sencillo pero uno no puede dejar que estas cosas también pasen 
por alto ya todos terminamos hoy eh el periodo y debemos dar 
las gracias a Dios porque nos permitió esta gran enorme 
dignidad que Muy pocas personas han podido tener en el 
transcurso de la de la historia de ,la capital de nuestro 
departamento gracias presidente y compañeros que Dios les 
bendiga. 
 

PRESIDENTE: a usted por sus palabras diputado Francisco 
González tiene la palabra la concejal Marina Arévalo para que 
se despida. 
 

INTERVENCION DE LA H.C. MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: Gracias 
presidente Bueno voy a tratar de aprovechar ese valioso tiempo 
que me da empiezo presidente por recordarle a la ciudad y a 
esta corporación que hace 4 años vinimos hicimos un juramento 
que está establecido legalmente donde dejamos plasmada un 
compromiso que decía claramente si lo cumplimos que Dios y la 
patria nos premie si lo incumplimos que Dios y la patria nos 
demande, primero voy a agradecer a Dios porque realmente estos 
4 años fueron una posibilidad que él me permitió, aprendí 
muchas cosas conocí muchas cosas y me voy de esta corporación 
con la convicción de que hay que seguir rodeando la ciudad en 
especial en temas de manejo de recursos públicos agradecer a 
los ciudadanos por su confianza por las denuncias que recibí 
de manera reiterada y que muchas de ellas pudimos gestionar a 
los veedores al personal de esta corporación debo agradecer a 
todos ellos hoy se condecora a Plutarco pero todo sellos 
realmente han sido funcionarios que nos han contribuido al 
Señor secretario y a los tres secretarios anteriores 
presidente quiero tomarme esta parte para dejar unos 
pendientes que es importante para quienes continúan para el 
gobierno entrante de este la peor administración que ha tenido 
la historia de Bucaramanga se despide Juan Carlos Cárdenas y 
la ciudad lo celebra así haya hecho una rendición de cuentas 
en privado la ciudad entiende qué fue loque tuvimos en estos 
4 años un alcalde ausente desconectado de la ciudad nada 
doliente o poco doliente de los problemas de Ciudad 14680 
alumbrado público nunca se supo en esencia en la altura de un 
funcionario que entregara cuentas claras a ese respecto más 
de 200,000 millones de pesos contratados por bolsa mercantil 
que desde luego crean un velo para poder hacer un control 
político sobre la inversión en recursos instituciones 
educativas como el Damaso Zapata a quien tengo que reconocer 
y felicitar por la veeduría pero el Damaso Zapata va a liderar 
grandes procesos de control en esta ciudad no solamente con 
el Damaso Zapatas sino con las demás instituciones como el 
INEM como el Santander como la Camacho Carreño como eh la 
Villa de San Ignacio como Elí el sector rural de Bosconia y 
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etcétera, etcétera todas ellas quedan en serias condiciones 
de infraestructura, tarea que la próxima administración de 
debe liderar para poder resolver esta esté deuda histórica 
que tenemos con la instituciones educativas sobre los 400 
mejoramientos de vivienda del sector rural se quedó esperando 
y muchos del sector urbano de igual forma y esto presidente 
lo quiero conectar con la ley 2062 de 2020 en la que nunca 
nos trajeron cuentas a esta Corporación con los artículos ocho 
artículos que tiene esa ley en especial con el seis con el 
cinco con el cuatro que habla de un parágrafo transitorio y 
de un plan de inversión de 400 años de esta ciudad que no 
supimos Qué pasó porque el alcalde no tuvo la gallardía de 
entregar y de explicarle a la ciudad cuál era ese plan de 
inversión y de venir a este concejo y explicarnos quedan en 
serios interrogantes si hubo recursos y no los hubo Cómo se 
administraron Qué pasó la deuda pública que recibió en 210900 
millones de pesos hoy la entrega  cercana a los 400000 millones 
de pesos aunque él diga lo contrario en las cuentas que hemos 
hecho nosotros con el equipo de unidades de apoyo tenemos una 
deuda pública que sobrepasa los 350,00 millones de pesos el 
regalo del estatuto tributario que lo que hizo fue venirse en 
contravía del fortalecimiento empresarial y del desarrollo de 
nuevas empresas y hoy vemos como el número de declaraciones 
en Bucaramanga viene disminuyendo el damas o Zapata lo decía 
hace un momento cerca de 16,000 millones de pesos invertidos 
en una cancha que no funciona y por el contrario se demolieron 
edificios como el, el edificio del del teatro y de los talleres 
y otros desastres que ya son conocidos por la ciudad es una 
tarea importante que le queda a esta corporación cierro 
presidente con decir un minuto un minuto un minuto Gracias 
presidente que siendo parte de esta corporación en muchas 
oportunidades me sentí como si no estuviera en una corporación 
de control político sino en una extensión más de la 
administración de Juan Carlos Cárdenas las mayorías de este 
consejo le aplaudieron casi todo a este alcalde si hubiéramos 
desarrollado un ejercicio de control político diferente la 
ciudad no estaría hoy en el estado en el que está no hubo 
mociones de censura tampoco la observación porque dos que se 
gestionaron se quedaron inconclusas de modo tal que el control 
político que es la función principal de esta corporación debe 
establecerse en la próxima corporación en el próximo concejo 
o de lo contrario la ciudad demandará porque la ciudad se 
tiene que seguir despertando para poder proteger lo que será 
de Bucaramanga en el futuro después de este desastre que hemos 
tenido en estos 4 años Gracias presidente. 
 

PRESIDENTE:  a usted concejal se despide el concejal Luis 
Ávila. 
 

INTERVENCION DEL H.C. LUIS AVILA CASTELBLANCO: presidente 
Muchas gracias por el uso de la palabra un cordial saludo para 
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usted bueno presidente hoy finalizamos estos 4 años los 
primeros 4 años de Luis Ávila del equipo de Luis Ávila donde 
yo primero que todo quiero agradecerle a Dios porque fueron 
pruebas importantes y de aprendizajes que nosotros tuvimos 
pero la prueba más importante fue la pandemia donde logramos 
salir airosos de esta terrible enfermedad y Dios nos da la 
oportunidad de seguir acá y de trabajar en las comunidades 
conocí grandes seres humanos personas que aportaron en mi vida 
de aprendizaje personas que realmente se acercan a uno para 
decirle a uno queremos colaborar queremos aportar queremos 
que usted aprenda y lo hemos logrado hoy puedo decir de que 
he aprendido de lo público que he aprendido Cómo puede uno 
apoyar a las comunidades desde acá desde el concejo de 
Bucaramanga y gracias a Dios esas personas que vieron esta 
gestión que venimos haciendo nosotros durante estos 4 años 
acá en el concejo de Bucaramanga nos dan la oportunidad para 
estar de nuevo en el concejo para este periodo 2024 2027 con 
más de 4700 votos donde los ciudadanos nos apoyan y creen en 
el proceso y en el proyecto de Luis Ávila no me queda más sino 
agradecerles a ustedes honorables concejales, concejalas 
quienes quedan y quienes salen que acá tienen un amigo un 
amigo para que sigamos trabajando por la ciudad que es lo que 
realmente nosotros queremos aportar por Bucaramanga para que 
siga creciendo para que sea una ciudad competitiva a nivel 
nacional y que Dios los bendiga a todos y que pasen una feliz 
navidad Gracias presidente. 
 

PRESIDENTE: Gracias concejal Ávila concejal Jorge Flores 5 
minutos para que se despida y cierra la concejal Luisa. 
 

INTERVENCION DEL H.C. JORGE FLORES HERRERA: gracias señor 
presidente, presidente decir que durante el tiempo que 
estuvimos acá que fue solamente el último periodo de sesiones 
porque yo llegué el último día que cerraran el segundo periodo 
de sesiones decirle que efectivamente le cumplimos a 
Bucaramanga hicimos un debate fuerte  contra la Secretaría de 
Educación por el tema de las asadoras, que dejó pendiente la 
empresa acertar por el contrato de bolsa mercantil también 
acompañamos el proceso de damas del Damaso Zapata propusimos 
acá en esta plenaria que se avanzara sobre una moción de eh 
censura sobre el secretario de infraestructura precisamente 
por esa obra pero además de eso también fuimos bastante 
críticos en el manejo de la contratación que hizo esa 
secretaría con las plazas de mercado con los parques de la 
ciudad pero entendemos que el papel de nosotros acá también 
es procurar el bienestar de la ciudadanía y en ese sentido yo 
quiero reconocer porque al final ayer de la de la plenaria 
Pues no pude estar eh a Carolina de sacar ese eh acuerdo de 
la política pública de bilingüismo seguramente que hará falta 
mucho más pero es el primer camino para empezar a cerrar 
brechas de segunda legua entre la educación pública y la 
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educación privada en los Colegios del área metropolitana Y en 
especial de bucaramanga pero también  decirles que en ese 
mismo sentido y en esa misma reflexión de ciudad entendíamos 
que esa adición presupuestal que aprobamos era la garantía 
para seguir y no dejar ese elefante blanco que inició mal 
contratado en el Instituto Tecnológico Damaso Zapata y por 
eso apuramos esa adición presupuestal y que entendemos también 
que la ciudadanía y el ejercicio de control político lo que 
interesa es que empecemos a cerrar brechas empecemos a 
llevarle a la gente un buen vivir entonces quedan muchas cosas 
pendientes pero cuando llegué acá presidente entendía que 
menos de que 4 meses se puede solucionar la vida de los 
bumangueses y yo simplemente de una reflexión dejo una 
reflexión ojalá independiente de que seamos coalición 
mayoritaria o minoritaria o independientes yo lo que quiero 
dejar reflexionar compañeros concejales Y concejales es que 
se tiene que respetarla palabra de todos y cada uno acá 
independientemente si estoy a favor en contra del gobierno 
soy es amigo de no o sea la posibilidad de que llegue una 
persona acá es el respaldo que le da la ciudadanía y no 
solamente que sea amigo o no de una administración por eso 
también quiero reconocer el ejercicio que hace Marina de 
control político desde las finanzas públicas estuve muy atento 
a sus intervenciones como lo estuve atento a las 
intervenciones de Luisa como lo estuve muy atento a las 
intervenciones de Tito de Ávila de El concejal rey es de todos 
y cada uno eh que creo que desde su perspectiva siempre tienen 
algo muy importante que aportar quiero agradecerle a mi 
compañero también del partido liberal esa votación que AC 
siempre estado muy pendiente hermano de usted porque 
independientemente de la fuerza que tenga o no sacar una 
votación muy alta en la ciudad me dejaba la, la, la reflexión 
Robin la gente estaba muy disgustada con, con Cárdenas pero 
la mayoría de los concejales que apoyaron a Cárdenas sacaron 
extraordinarias votaciones y uno siempre queda con esa 
reflexión qué es lo que pasa acá y cómo lo ve la gente afuera 
porque pareciera que nosotros acá nos desgastamos en unos 
debates fuertísimos pero yo lo felicito hermano por su 
votación también a todos y cada uno creo que hacen un ejercicio 
y estoy muy pendiente lo importante más allá de quién 
administra o quién no administra porque Luisa Cárdenas nos lo 
dejó Rodolfo pero también Rodolfo se sentó acá y dijo yo le 
voy a entregar la alcaldía a los liberales y yo creo que 
Rodolfo cumplió o sea Rodolfo cumplió loque dijo siempre y 
por eso yo siempre lo miré a él con mucha autocrítica es un 
señor muy intransigente pero yo tengo que reconocer que cumple 
lo que dice o sea efectivamente la hoja de ruta que se marca 
hoy en la ciudad de Bucaramanga es la que él está dejando a 
Bucaramanga a un una administración después del sigue 
cumpliendo lo que nos pronosticó entonces yo quiero decirles 
que acá yo no Considero que efectivamente hay enemigos ahí 
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digamos nosotros en política tenemos diferentes puntos de 
vista podemos tener contrarios en política pero efectivamente 
todos y cada uno les aprende uno y les deseo una feliz navidad 
y que venga lo mejor Ayala para Bucaramanga y que podamos 
trabajar por el buen vivir de la ciudad muchísimas gracias  
 

PRESIDENTE: gracias a usted honorable concejal Jorge Flores 
usted de los que repite y, y el otro periodo estaremos aquí 
apoyando todo lo que sea bien para Bucaramanga concejal Luisa 
despídase. 
 

INTERVENCION DE LA H.C. LUIS FERNANDA BALLESTEROS CANIZALEZ: 
Gracias presidente sí claramente la, la última intervención 
una despedida 4 años llenos de aprendizaje pero me voy con 
una satisfacción del deber cumplido, del orgullo pleno y claro 
de poder desmentir la frase popular que todos los políticos 
son ladrones hoy me voy diciéndole a la ciudad que me voy con 
mi conciencia y mis bolsillos transparentes de no haberme 
cogido ni haberme robado ni un solo peso como así lo hice mi 
partido político me voy con el orgullo de poder decir que 
estuve en esta silla con muchísimo aprendizaje llegué eh No 
siendo una persona política ni con familia política con muchas 
ganas de aprender de servir y así lo hice además que con eh 
mis compañeros de la bancada minoritaria y de oposición 
hicimos un trabajo arduo hoy aunque no está aquí en la silla 
de mi lado izquierdo quiero darle las gracias públicas al 
próximo concejal Carlos Parra por sus aprendizaje por 
demostrar que con honestidad y con un trabajo lleno de pasión 
se puede hacer un trabajo completamente diferente al político 
tradicional y que junto con él y que con mis otros compañeros 
realizamos un trabajo, trabajo de control político pensando 
en la inversión y pensando en cómo la optimización de los 
recursos en la inversión de temas sociales y que realmente se 
hiciera de la manera como las personas y la ciudad lo espera 
tengo que decirlo compañero flores efectivamente de campaña 
apoyamos al ingeniero Juan Carlos Cárdenas pero Tan pronto 
salió a la luz pública con sus acciones de que iba 
completamente en contraria o en contravía a lo que el 
ingeniero Rodolfo eh Hernández había prometido a la ciudad de 
continuidad inmediatamente la bancada liga se hizo a un lado 
y se sumó a la oposición nosotros nos sumamos a la oposición 
teniendo en cuenta que era más fácil sumarse a la mermelada 
que es lo que desafortunadamente pasa pero nosotros hicimos 
un trabajo en contra obviamente en responsabilidad con los 
ciudadanos de haber apoyado a una persona que traicionó los 
principios que se hicieron elegir y por los que se hizo elegir 
entonces en ese en ese tema en ese en ese tema hoy también al 
Corporado a usted presidente y a los concejales que quedan a 
la próxima concejal Daniela Torres quiero dejarle un mensaje 
muy especial porque en estos 4 años las concejalas tuvimos 
episodios de machismo tuvimos episodios de opresión que 
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tuvimos también que tener muchísima fuerza eh por atropellos 
de concejal por atropellos de las mismas situaciones aquí en 
el concejo y hoy Daniela quiero decirle que de verdad eh le 
envío una brazo de fuerza un abrazo, de solidaridad de 
sororidad de parte mía y que proyectos que quedan pendientes 
que no se alcanzaron a radicar se los voy a pasar para que 
ella los pueda le pueda seguir dando la continuidad sobre todo 
al proyecto de acuerdo de acoso sexual en la administración 
porque también hubo escándalos de acoso sexual en la 
administración de Juan Carlos los Cárdenas entonces quisiera 
que ella pudiera llevar esa bandera y también en la comisión 
especial de la mujer ella va a ser la presidenta por supuesto 
eh reciba esta comisión reciba el reglamento y pueda continuar 
eh liderando y trabajando y estudiando todos los proyectos 
que tengan que verdes de mujer desde ahí para que no, no tenga 
que pasar a las otras comisiones compañero flores sino que se 
estudien ahí desde la comisión que tiene unas eh un reglamento 
diferente un reglamento acorde y coordinado a la comisión 
especial de la mujer para que pueda pasar a plenaria Y no y 
no tengamos que tener tantos obstáculos para poder ser 
estudiados finalmente compañeros Muchas gracias Eso fue un 
aprendizaje eh también recomendación eh las minorías tienen 
el aporte y, y la democracia se basa en eso en los aportes y 
en las diferentes formas de pensar y recuerden que los 19 
concejales son representación de diferentes gremios de 
diferentes sectores comunas necesidades de una ciudad que, 
que es el beneficio y que debería ser el verdadero objetivo 
en común de todos los concejales de la ciudad Bucaramanga 
Muchas gracias presidente por el uso de la palabra. 
 

PRESIDENTE: a usted honorable concejal María Carolina tiene 
la palabra y cierra el concejal Cristian Reyes. 
 

INTERVENCION DE LA H.C. MARIA CAROLINA HIGUAVITA CONTRERAS:  
eh agradecerle a toda la ciudadanía por el aporte que nos 
dieron en el 2019, de crear y creer en un proyecto político 
de no robar no mentir no traicionar muchas cosas pasaron en 
el camino eh quizás llegamos en el tiempo perfecto de Dios se 
trabajó se construyó feliz y muy satisfecha de defender las 
periferias de la ciudad de querer brindarles oportunidades de 
verdad gracias a ustedes compañeros por la oportunidad y por 
el aprendizaje espero que sigan enfocados en contribuir en 
transformar territorio y nada muchas gracias por esta 
oportunidad a amparito a Antonia al secretario y a todos se 
lleva uno un aprendizaje de lo que es el amor el trabajo y la 
transformación que tiene que haber desde nuestros corazones 
para poder contribuir con nuestra linda ciudad Muchas gracias 
Bucaramanga. 
 

PRESIDENTE:  concejal Cristian Reyes ah concejal 30 segundos 
me pido 30 segundos tiene 
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INTERVENCION DEL H.C. JORGE FLORES HERRERA: presidente dos 
cosas primero agradecerle porque mientras usted estuvo ahí 
sentado fue democrático y dio la palabra reconocer Ayala que 
usted fue un presidente que dio garantías yo siempre peleo y 
usted sabe que yo siempre peleo por eso y ojalá esa sea un 
ejemplo a seguir en las futuras mesas directivas del consejo 
y también reiterarle mi admiración Carolina usted tiene mucha 
proyección política no se rinda y siga haciendo política por 
las periferias y por la inclusión social muchísimas gracias 
 

PRESIDENTE: excelente concejal Jorge Flores yo sé que usted 
no echa flores Le agradezco esas palabras concejal Cristian  
 

INTERVENCION DEL H.C. CRISTIAN REYES AGUILAR: bueno 
agradecerle primero a Dios siempre la gloria para él por 
permitirnos la oportunidad de terminar hoy este ciclo, este 
primer periodo de trabajar desde el concejo de la ciudad 
agradecerle a los bumangueses especialmente a los 5200 que me 
dieron la primera oportunidad y en esta oportunidad 6200 
personas que ahí sí podemos decir que Bucaramanga despertó 
que sin ningún clan político que sin ningún padrino político 
podrán indagarme en esta oportunidad llegamos nuevamente si 
Dios lo permite a cumplir una nueva etapa agradecerles a 
ustedes compañeros entendí que en el ejercicio de la política 
hay discrepancias, hay debate lástima que muchas veces no, no 
son a las ideas sino a las personas y eso es lo que nos tiene 
polarizados este país eso es lo que nos está llenando de odio 
y muchas veces ocasionando muerte en nuestra amada Colombia 
porque aquí los debates y la política debe ser fuerte contra 
los argumentos pero también respetuoso frente a las personas 
aquellos ataques viscerales que recibimos estos 4 años pues 
solamente dar bendiciones porque nos vamos con la frente en 
alto sabiendo que hicimos controles políticos y evitamos que 
la actualización catastral afectara a 40,000 ciudadanos en 
70,000 millones que dimos debates serios frente al tema de 
las ciclorrutas porque están afectando el comercio de 
Bucaramanga y no están sirviendo para nada que tienen que 
rediseñarse no es que estemos en contra que vimos debate 
frente a la secretaría de salud y propusimos una moción de 
censura porque les dieron carne de burro a los niños quimos 
debate sobre el alumbrado público también fuimos los con el 
concejal Ávila y varios concejales fuimos los citantes también 
a ese debate sobre el tema de alumbrado público porque 
Bucaramanga estaba oscuras hicimos debates de control político 
bastantes y durarían más de 10 minutos eh manifestándonos acá 
pero Tratamos de hacer al máximo una un control político 
también propositivos logramos proyectos que hoy han 
beneficiado los bumangueses dando resultados como el subsidio 
en el transporte público concejal Jorge 4000 estudiantes en 
Bucaramanga son beneficiados de esa tarifa diferencial de ese 
subsidio del 50% adultos mayores personas con discapacidad y 
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eso fue lo que vio Bucaramanga, por eso Bucaramanga tomamos 
la valentía de poner nuestro nombre a disposición repito sin 
tener ningún padrino en esta oportunidad que nos dijera oiga 
vamos a ponerle votos o algo así o recursos hicimos un trabajo 
con amigos, con empresarios, acá los comerciantes de 
Bucaramanga en su gran mayoría populares tienen un 
representante también tiene tuvieron un vocero y van a seguir 
teniendo los adultos mayores agradecerles a mis consentidas 
por el cariño el aprecio el apoyo tanto en esta oportunidad 
como en la que viene vamos a seguir trabajando para que lleguen 
los programas sociales a los adultos mayores que también son 
de  protección especial los niños niñas y adolescentes también 
a los transportadores que también tienen una crisis y sobre 
todo la crisis de los bumangueses en el transporte público 
urbano a todos mis compañeros desearles también una feliz 
navidad en familia que podamos seguir construyendo una mejor 
ciudad y pues a los que si en algún momento eh ofendimos pues 
les pedimos excusas porque Somos humanos y errores de humanos 
pero la humildad del corazón es pedir disculpas en algún 
momento entonces nunca hicimos nada como mala intención nos 
vamos con la frente en alto de que no nos hemos robado un peso 
de esta administración que solo lo que hemos hecho desde los 
12 años presidentes trabajar a pulso con el sudor de nuestra 
frente y los que nos conocen lo saben qué es así y Seguiremos 
trabajando de la misma manera tratando de dar resultados sin 
cuentos sin carretas sin discursos sin, sin destruir al que 
está al lado y pues haremos las denuncias cuando tengamos las 
pruebas más no porque tengamos que difamar el nombre de 
alguien entonces muchas gracias a todo el equipo del Concejo 
a Jose, a los secretarios que nos acompañaron al equipo 
administrativo y a todos ustedes también concejales que vienen 
aportando de manera productiva la ciudad Dios me los bendiga 
que sea una feliz navidad y un feliz año también para usted 
presidente y compañeros para ustedes cargado de bendiciones. 
 

PRESIDENTE: gracias honorable concejal por sus buenos deseos 
cierra las intervenciones y seguimos con, con el orden del 
día nuestro jefe máximo del partido liberal concejal Robin 
Anderson.  
 

INTERVENCION DEL H.C. ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: Gracias 
presidente pues ya había eh hablado, había dicho algunas 
palabras pero como siempre como le digo presidente pues adiós 
la honra de la vida de cada uno de nosotros como lo dijimos 
pasamos una pandemia algo que algunos nos afectó de frente, 
que se llevó seres queridos muchas personas cercanas a 
nosotros y que hoy debemos darle las gracias a Dios por esa 
oportunidad de hoy culminar casi este año y este periodo de 
sesiones donde como lo digo no tengo sino agradecimiento a 
cada uno de ustedes presidente gracias por esa amistad que 
abrió a mi amigo Francisco González fuimos tres liberales pero 
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los cuales tres liberales con diferentes ideas pero siempre 
con una amistad, como lo quisimos expresar más que todo esto 
nos debe dejar siempre buenas enseñanzas y las buenas 
enseñanzas es aprender de cada uno de ustedes compañeros Jorge 
en el poquito tiempo que estuvimos Carolina aprendí muchas 
cosas de ustedes vi la lucha que ustedes han tenido la lucha 
social la lucha de llevar a cabo y sacar adelante sus 
comunidades sus cosas y sus ideas de eso debemos aprender en 
la vida también darle las gracias a esas juntas de acción 
comunal a esos ediles a esos líderes a los grupos de adulto 
mayor a los empresarios que son los que hacen país todos los 
días de verdad agradecer a cada uno de ustedes a los 
funcionarios del consejo que estuvieron durante todos los 
periodos llámense secretarios oreros eh jurídicos las personas 
que nos sirvieron durante estos 4 años que estuvieron con 
nosotros Porque al fin y al cabo nosotros debemos servirle a 
cada uno de ustedes de verdad no tengo agradecimiento sino a 
esas personas también que me apoyaron con esos 10,93votos que 
logré espero seguir siendo la persona que soy una persona 
humilde trabajadora y sencilla echada para adelante que como 
muchos de ustedes le ha tocado de abajo hacia arriba no tengo 
más que decir sino bendiciones una feliz navidad un próspero 
año nuevo que a todos los que estemos o no estemos acá 
independientemente Dios nos sonrío con una sonrisa nos de 
salud sobre todo prosperidad y vida para que podamos sacar a 
nuestras familias adelante Gracias y pues eh señor presidente 
si usted pudiera de alguna manera agradecer o que todos 
pudiéramos agradecer a Dios por la vida de todos de nosotros 
de nuestras familias y que el año entrante pues sea un año 
próspero en salud para cada uno de usted le agradezco lo haga 
por favor muchas gracias. 
 

PRESIDENTE: Claro que sí concejal Robin eh concejal Martín 
Otero tiene un minuto. 
 

INTERVENCION DEL H.C. MARTIN OTERO:  Muchas gracias señor 
presidente solamente para decir que le doy también gracias a 
Dios era un sueño llegar al concejo de Bucaramanga, le doy 
gracias a mi familia a mi señora Amparo Ballesteros que 
siempre me ha apoyado a mis hijos a mis amigos a Luis 
Ballesteros un gran empresario y suegro  a doña Teresa que 
siempre han sido grandes apoyos para mí en mi vida personal 
eh quisiera poder nombrar a todas las personas que a través 
del tiempo y a través de los os que hemos hecho eh año tras 
año nos han apoyado pero realmente de corazón me voy contento 
porque pienso que le cumplimos a la ciudad de Bucaramanga 
quisimos hacer lo mejor me voy feliz de los amigos que dejo 
acá en este concejo así los critiquen son personas 
extraordinarias son personas que los vi luchar por la ciudad 
dejo dos grandes amigos acá que no va a decir el nombre para 
no delatarme pero realmente le doy gracias a todos le doy 
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gracias a todos y de verdad de corazón que todas sus familias 
bucaramanga que todos tengamos una feliz navidad y que mi Dios 
nos siga proyectando y yo espero que para Martín Otero 
Bucaramanga es lo primero por siempre Feliz navidad para 
todos. 
 

PRESIDENTE: muy bien concejal Otero usted siempre con su 
discurso tocando fibras y el concejal Robin sabemos que es su 
mejor amigo sigamos con el orden del día secretario  
 

SECRETARIO: para cerrar la sesión para clausurar séptimo punto 
del orden del día himno de la República de Colombia, himno 
del departamento de Santander, himno de la ciudad de 
Bucaramanga. 
 

PRESIDENTE: continúe secretario. 
 
SECRETARIO:  clausura de las sesiones extraordinarias del 11 
al 23 de diciembre del año 2023 intervención del señor 
presidente de la corporación el Dr. Javier Ayala Moreno Bueno 
voy a ser muy breve simplemente quiero agradecerle a todos 
los concejales los aportes y el apoyo que le dieron a esta 
mesa directiva a mis dos coequiperos concejal Cristian Reyes 
muchas gracias por todo ese apoyo que me dio como presidente 
de verdad que lo llevo en el corazón hermano y espero que este 
nuevo año le traiga solo bendiciones a usted también al 
concejal Chumi estuvo muy muy presente y muy atento aquí en 
esta mesa directiva Gracias de verdad Cristian gracias Chumi 
por el apoyo a saludar a todo el personal del Concejo los 
contratistas personal de planta agradecerle al doctor Wilmar 
su gran colaboración este año de verdad que doctor sin usted 
esto no habría andado como como ando de verdad que sí usted 
fue el motor de esta presidencia y quiero darle las gracias 
públicamente pedirle disculpas si en algún momento eh fui un 
poco fuerte pero pues ese es un poquito el, el temperamento 
mío y le pido excusas pero usted fue el motor de esta 
presidencia al doctor Landazábal nuestro jurídico agradecerle 
también todo su aporte todo su apoyo a Plutarco en la tesorería 
que siempre estuvo muy atento a atender todos los concejales 
y a resolver inquietudes simplemente desearle como dijo 
concejal Robin La gloria es para Dios Esperamos que sigamos 
aquí bendecidos en este concejo los que volvemos los que no 
desearles en su vida personal y laboral siempre bendiciones y 
éxitos a María Carolina fue un honor conocerla concejal y como 
dijo Martín Otero se lleva uno un amigo con él porque es una 
persona muy sincera y, y siempre está atenta a ayudar y a 
servir eh ustedes saben que fuimos llamados por desde el 11 
al 23 de diciembre sesiones extraordinarias tres, tres 
acuerdos municipales el 051 que era la orden judicial 052 las 
adiciones presupuestales a tránsito y, y al PAE y el 057 
concejal María Carolina donde usted fue la ponente y que lo 
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hizo con lujo de detalles el tema del bilingüismo la política 
pública del bilingüismo ya quedó aprobada y esperamos que 
usted concejal María Carolina esté muy atenta para que esta 
política no quede simplemente en los anaqueles de la alcaldía 
concejal Jorge Flores Gracias por todo su apoyo concejal Ávila 
siempre muy puntual y muy atento concejal Nelson Mantilla 
gracias por todos sus aportes mi jefe Robin Anderson esperamos 
año sacar cosas importantes para Bucaramanga como presidente 
doy por clausuradas las sesiones extraordinarias del 11 al 23 
desearles a todos una feliz navidad con su familia con sus 
seres queridos y que el otro año sea cargado bendiciones para 
todos ustedes y sus familias Dios los bendiga damos por 
clausuradas las sesiones extraordinarias. 
 

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en 
archivo de voz computarizado a la fecha. 

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria. 

 

EL PRESIDENTE, 

 

JAVIER AYALA MORENO 

 

EL SECRETARIO GENERAL, 

 

 

WILMAR ALFONSO PALACIO VERANO 
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